



DIARIO VI REGION, San Fernando

26 MAR 2003 p.3

OPINIONES

674246

Fue Hecho en un Hermoso País

Por Sonia Angélica Avila A.

"Este libro fue hecho en un hermoso país llamado Chile" se lee a continuación del índice de la última embestida literaria del esforzado amigo poeta Rigoberto Meriño, condensada en un libro de 48 páginas que el poeta titula "POESIA PARA LA TOS", con portada hecha por el autor y prologado por Lorenzo González Cabrera y que este sencillo trabajador de las letras dedica a su amada familia, al amigo Sergio Terán y a sus "mamá-madres"; Zenaida, María, Mimi, Cristina, Ximena y Ema.

La verdad que el libro cautiva. Su modesta y creativa portada, la humorística imagen de Rigoberto en la contratapa, donde ade-

más explica: "El reírme de mí mismo, es reconciliarme con mi propia fealdad"....y firma Yo.... Todo ello nos hace una agradable antesala para invitarnos a hojearlo y leer esa poesía tan del alma que caracteriza al barda de la gorra nerudiana.

Dicen que el alma de los poetas no conoce la palabra sacrificio y tal esfuerzo se corona cuando de la inspiración brota un puñado de versos los que suelen ser como la fiel fotografía del tránsito por la vida del creador de los poemas. Leer esta poesía, es conocer más de cerca a Rigoberto Meriño. El examinar una a una las páginas de este poemaario, es también impregnarse del verso simple,

tan lleno de verdades y enseñanzas y de la realidad que vive la gente humilde; es el cantar de las buenas personas, como decía un viejo amigo de la lectura y de los temas filosóficos, escritor y poeta llamado Antonio Cárdenas.

"El pueblo tiene derecho a vociferar, a exaltarse con sus pocas liberales/ Porque la poesía está en el altar del pueblo y en ese altar sagrado es donde se trasciende la voz del maestro/". Así habla Meriño en Poetas, que aparece en la página 19 de su último hijo literario. En Disculpa para mi Padre, de página 46, dice: "Soy el que entiende/ que el diluvio de las cadenas/ es una tormenta que ya pasó/ Padre/....". Tam-

bién le canta a Huidobro, Oscar Castro, De Rokha, a San Fernando, Colchagua, Chimbarongo. Nos parece que sus versos huelen a micoses, uva madura, potreros tapizados de verde, a la tibieza de la casa paterna, a los rincones fragantes de versos del Valle de Elqui, a rocío y tierra húmeda, a corazón ternura, a calor humano.

En suma, es una cálida invitación a gustar y a entender la poesía de Meriño, nuestro poeta de adopción, al que contamos con gusto entre nuestros dilectos amigos y a quien agradecemos la gentileza de poner en nuestras manos este puñado de versos, sabor a dulce miel de la amistad y el buen entendimiento..

Fué hecho en un hermoso país [artículo] Sonia Angélica Avila

A.

AUTORÍA

Avila A., Sonia Angélica

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fué hecho en un hermoso país [artículo] Sonia Angélica Avila A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)